

Puñado de noticias

Producto de una velada

La velada que el 2 de junio, en curso se realizó en el Teatro Nacional a beneficio de los huérfanos de la guerra en Italia y del Hospital de San Juan de Dios, produjo \$776.00 deducidos los gastos, de manera que correspondió a los huérfanos \$388 y otro tanto al Hospital.

Nuevo Gobernador

Ha sido nombrado interinamente Gobernador de esta provincia don Ricardo Güell Gutiérrez, mientras dura la licencia que se le concedió a don Santiago Güell.

La licencia al señor Güell ha sido motivada por la resolución de la Sala Segunda de Apelaciones en el proceso incoado por el señor Pinaud, asunto que ya nuestros lectores conocen.

Higiene

Con respecto a la queja de algunos vecinos del barrio de Colección, de que se depositan materias fecales en un terreno del señor Gobernador don Santiago Güell, dice el señor Jefe de Sanidad que tal depósito no se autoriza ni por él ni por el señor Gobernador. Lo que sucede es, según afirma esa autoridad, que los contratistas de excusados burlando la vigilancia de la policía durante las noches depositan tales materias furtivamente en aquel lugar.

Con relación a este asunto debemos hacer notar que la Jefatura de Sanidad, si no estamos en error, omite al extender licencias para extraer excusados un requisito que la experiencia aconseja: el fijar de acuerdo con el contratista la fecha en que se ha de verificar el trabajo a fin de controlar si se efectúa en condiciones que no lesionen la salubridad.

Afirmamos eso por lo siguiente:

Hace algún tiempo estando un empleado de este diario parado en la puerta de la oficina, temprano de la mañana, se le acercó un policía de higiene a preguntarle si él sabía por casualidad donde se había extraído durante la noche algún excusado. La pregunta despertó la curiosidad de nuestro empleado, quien a su vez interrogó al celador de higiene sobre el porqué de la requisitoria. A lo que éste contestó que se había encontrado en un caño echada cierta cantidad de materia fecal, que ello lo hacían alguna vez los contratistas y que por eso trataba de averiguar dónde se había sacado algún excusado y lograr descubrir el culpable.

A nosotros naturalmente nos extrañó sobremanera que la misma policía andubiese inquirendo del público datos que debieran ser de su completo dominio.

Raterías

Los cacos han hecho del barrio de San Francisco de Mata Redonda su campo de operaciones, lo que cremos que se debe al poco número de policías que se destinan para vigilar ese lugar.

No ha mucho tiempo que a la conocida "Colaca" le robaron una vaca que había comprado con lo recogido en limosnas. Pero como a los ladrones se les olvidara el ternero, en estos días volvieron por él. Y hoy está "Colaca" inconsolable.

A Mr. Lyon, los ladrones hurtaron le su revólver.

Antenoche cometieron otros dos robos. Uno en casa de doña Cruz v. Acosta, llevándose los cacos, la ropa y loza que encontraron, y hasta el cepillo de limpiar zapatos.

El otro, en que probablemente participaron varios zorros, consistió en 20 gallinas, siendo esto en la casa de don Miguel Molina.

Ojalá se redoblara la vigilancia para evitar que continúen los apaches visitando ese barrio.

Fósforos

El señor Mariano Solís está fabricando fósforos en la ciudad de Grecia con muy buenos resultados.

Velada trasferida

La velada que en Cartago se estaba preparando para hoy en el Colegio de San Luis fué aplazada por la muerte de un pariente de doña Elisa Fernández de Robles, miembro del profesorado del Colegio.

Sin médico

Se quejan en Siquirres de la falta de médico. Por ese motivo han muerto varias personas sin la conveniente asistencia.

Caña

Nos dicen que escasea la caña en Grecia actualmente por razón de haberse vendido mucha en pie para la fabricación de azúcar.

Auxilio

La Directiva del Club Social de Cartago envió como donativo al Hospital de Huérfanos de esa ciudad \$100, producto de la velada que ese centro celebró últimamente.

Match

La Sociedad Ginnástica Española ha organizado un match de foot ball para el próximo domingo, entre dos divisiones integradas por sus socios, con el objeto de escoger los jugadores que formarán el team que de esta asociación deportiva tomará parte en la liga nacional.

Rifas

Ayer se verificó en el Palacio Episcopal la de una sortija de oro con un rubí rosa y brillantitos al rededor de éste. Salió premiado el N° 399 de doña Marina Mora de Sáenz. Los números de esta rifa fueron vendidos por la señorita Amelia Esquivel.

También se rifó una medalla de oro del Perpetuo Socorro, resultando premiado el N° 118 de doña Enriqueta de Pedrezzine. La colocación de los números para esta rifa la empezó la Srita. Clemencia Echeverría terminando ese trabajo la señorita Amelia Esquivel.

Sufragios

En casa de la familia Rojas hubo antenoche un rezo por el alma de don Andrés Fortich, cuya muerte aun deplora la sociedad Josefina, por las virtudes que adornaron al apreciable caballero que bajó a la tumba no ha muchos días. La casa donde se verificó ese acto religioso, aparecía de riquero luto; y en la sala principal se alzaba su altar de flores. Una selecta concurrencia asistió, en especial señoras que por fervor participaron en esas preces; dió el novenario comienzo a las 8 y terminó a las 9.

CABLEGRAMAS

PARIS, 19.—Peleando bajo su pañuelo nacional la primera división polaca entró en las primeras trincheras del frente. El general Archinard, jefe de la unión polaca dijo: constituye esto la respuesta de POLONIA al aserto de Alemania de que la cuestión polaca está arreglada. Entre aquellos que asistieron a la ceremonia de presentación encontrábase Beremon y Smowsky representante de Polonia, Mayor Goodridge de los Estados Unidos, General Morrone de Italia, el Gral. Gourand de Francia y el capitán Gellgood de la Gran Bretaña. En medio de un silencio solemne, el capitán tomó el juramento prestado por la tropa, juro ante Dios y la Santísima Trinidad lealtad a mi patria. Estoy pronto para dar mi vida y derramar la última gota de mi sangre en servicio de la santa causa de Polonia, obedecer a mis jefes y permanecer leal a Polonia una e indivisible. Los oficiales y tropas echaron vivas después de repetir el juramento. Luego Gourand les entregó la bandera y la banda tocó el himno de Polonia.

CUARTEL GRAL. FRANCES, 19.— Los franceses resistieron con completo éxito nuevo ataque lanzado contra Rheims. El contrabarraje francés entre Vigne y Ormes fué tan recio que la tropa de asalto enemigo fué parada varias veces viéndose obligada a regresar al punto de partida. En los alrededores de Rheims se efectuaron muy encarnizados combates en que los alemanes sufrieron grandes pérdidas y fuertes rechazos en todas partes; por el este de Rheims el enemigo penetró en los bosques situados al noreste de Sillery pero le sacamos mediante contra ataques. Dicen los prisioneros que Rheims fué atacado por tres divisiones que tenían orden de tomarlo a todo costo durante la noche.

AMSTERDAN 19.—Dice el Handelsblad que se ha celebrado entre Alemania y Holanda un convenio por el cual la primera expedición salvacoductos a los barcos holandeses que se dirijen a Escandinavia.

WASHINGTON 16.—Se comenta mucho en los círculos militares oficiales la conferencia celebrada entre Baker y Marchi Allere; se cree generalmente que se relaciona con el despacho de tropa americana a Italia aunque no se ha dicho nada oficialmente la presencia de americanos en Italia se da por sentado porque demostraría la unidad de propósitos por pequeño que fuese el número de tropa.

JASSY RUMANIA, 19.—El lunes se inauguraron las sesiones del parlamento en el teatro nacional. Todo pasó con tranquilidad y dignidad. No asistieron la reina ni las princesas y el cuerpo diplomático no fué invitado, al entrar en el edificio el rey fué vivido estrepositosamente. Su majestad dijo que la paz se celebró porque de resistir por más tiempo agotaría al país hasta el punto de destrucción. La paz se acepta como condición necesaria de su existencia. Es manifiesto que el tratado impone penosos sacrificios, pero el público debe examinarlo con ánimo y tener un concepto exacto de sus intereses y las demandas del estado. Aludió su Majestad con satisfacción a la guerra que reintegró las tierras de Moldavia que ha arrojado a Besaravia en los brazos Rumania y restablecida la amistad con los Centrales. Aplaudió el hecho de que las buenas relaciones se mantienen todavía con los demás países; anuncia que están para restablecerse las relaciones diplomáticas. Su referencia a la paz como obligatoria evocó una tempestad de aplauso que duró varios minutos. El tratado fué aprobado por la legislatura.

Aerogramas

WASHINGTON.—El número total de bajas habidas en el ejército americano llegan en la actualidad a siete mil ciento setenta y tres, entre muertos, heridos y extraviados. El número más elevado de bajas habido en un sólo día se notó en el cuerpo de marinos de los Estados Unidos, en que el cuartel general anunció haber tenido ciento tres bajas ese día entre muertos y heridos, y dice en su informe oficial que ese número crecido de bajas es

Paraguera La Japonesa

La mejor en su ramo :- Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa :- No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced.

He recibido telas propias para paraguas y sombrillas. Se compran armazones viejos

MANUEL REGO

esas preces; dió el novenario comienzo a las 8 y terminó a las 9.

Más harina

En el vapor Orotina llegaron a Limón 1.100 sacos de harina traída de Panamá

posiblemente el resultado de los feroces combates que se libraron en las cercanías de Chateau Thierry. Diariamente se da a conocer al pueblo americano en lista detallada el número de bajas que experimenta el ejército americano, y esta lista muestra diariamente que aumentan las bajas en la misma proporción que aumenta el ejército americano en Francia, e indudablemente continuará aumentando el número de sacrificados en aras de la libertad y de la humanidad. El mejor ejemplo de la abnegación con que el pueblo americano recibe estas noticias se tiene en el caso de Mrs. Kanygoldeen de New York, quien al saber que su hijo primogénito estaba gravemente herido en los campos de batalla, dijo: "Tengo otro hijo, aun muy joven, pero aquí lo traigo a que se enlisten para que derramando su sangre por la sagrada causa que representan los Estados Unidos, aumentemos una gloria más a nuestra bandera. Ojalá entraran todos los americanos para asegurar una pronta y victoriosa conclusión de la guerra.

ANUNCIESE EN LA ACCION SOCIAL

¡Oíd católicos!

Desde Roma dejóse oír, hace poco, cual el lamento de tórtola herida, la voz del gran anciano, Jefe espiritual del mundo, mandando a los Obispos sus colaboradores en la Pastorcación de la Iglesia Católica que ellos con sus sacerdotes, como Moisés en el Monte Oreb, eleven sus manos consagradas al Dios de los Ejércitos, para suplicarle que dé pronto la paz al mundo envuelto en las brumas del odio y a Europa ensangrentada por la baja envidia.

¡Sólo Dios puede dar la paz!

Los hombres, entre quienes pululan tantos impíos que imponen su voluntad, no quieren la paz: temen la paz, porque presumen engañarse mutuamente; y se engañan en sus sentimientos pacíficos que proclaman entre la fraseología hipócrita de la diplomacia, pregonando *todos* su inocencia, y la necesidad de la venganza, y de la destrucción de sus enemigos para que haya paz.....

Si: la paz del orgullo, la paz de los sepulcros, la paz de los veacidos, que imploren misericordia de sus altivos vencedores, la paz maldita que no es sino semilla de mayores discordias; ésa, es la paz que quieren los beligerantes.

Y es, que, serán eternias las palabras del Espíritu Divino: "Dijeron los impías paz! paz! y no existía la paz".

La paz de la concordia, la paz de la alegría, la paz de la tranquilidad, la paz sin odios, la paz bendita, sólo Dios puede darla a esta afligida Humanidad.

Esa es la paz del Papa: la que el Papa propuso a los guerreros, y fué desatendido; y por eso el Papa la reclama ahora de Dios.

Y, aunque el Papa quiere que los Obispos y Sacerdotes en unión espiritual, la pidan conjuntamente el 29 de junio fiesta del Primer Papa del Catolicismo San Pedro, todos los católicos hemos de secundar también ese llamamiento.

Unámonos al Papa y a los Obispos y Sacerdotes el día de San Pedro Apóstol en nuestra suplica humilde a Dios.

Pero hagámoslo con el corazón humillado y arrepentido por nuestros pecados que han contribuido a colmar la taza de la ira de Dios.

¡Confesémosnos....!

¡Comulgüemos al Cordero Inmaculado....!

Y con El en nuestros corazones, impetremos del Padre Eterno que cese el flajelo de la guerra. Confesémosnos para purificar nuestras almas: porque sólo así, con el alma limpia, nuestra oración será holocausto grato a Dios: sólo así nuestras oraciones serán escuchadas.

Sólo así nuestra demanda de perdón será sincera y Dios nos mirará propicio.

Oíd católicos.

Para la fiesta de San Pedro, acudamos todos al tribunal de la Penitencia a oír el juicio de misericordia que nos perdona.

Y entonces, amigos de Dios, pidamos que cese la horrorosa hecatombe que, escándolo de los siglos, es fruto de la impiedad y rebeldía del espíritu humano alejado de Dios.

R. V. R.

NOTA.—EL 29 DE JUNIO, día de los SANTOS APOSTOLES PEDRO Y PABLO, es, según el nuevo Código de Derecho Canónico, FIESTA DE GUARDAR: obliga oír la Santa Misá, y abstenerse de trabajos serviles.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hinc.

Vida Social

—En esta capital estuvo procedente de Cartago don Miguel Brenes.

—Se encuentra en esta capital don Francisco Peralta, que llegó de Peralta.

—Para Heredia partió la estimable Srta. Eva González.

—Pasa temporada en su finca en S. Isidro el caballero don Emilio Robert y familia.

—Regresó de Tucurrique don Gerardo J. Pinto.

—Se encuentra entre nosotros don Ricardo Carazo.

—Dos de los niños de don Manuel Carranza se encuentran atacados de sarampión.

—Para Puriscal partió don Bamón Charpantier.

—De Heredia estuvo en esta capital don Vicente Fernández.

Día oficial

Cartera de Gobernación

Se concede a don Luis Trejos Castro, escribiente 2º del Registro de la Propiedad permiso para separarse de su puesto hasta por tres meses y se nombra en su reemplazo por igual tiempo al señor Guillermo Rodríguez; en lugar de éste al señor César A. vandaño y para reponer a este último al señor Jorge Castro Garnier.

—Se concede a los señores José Angel Montoya y Jesús Vargas, telegrafistas de Pocora y Florencia permiso para separarse de sus puestos, el primero por tres meses y el segundo hasta por dos.

—Se proroga la licencia concedida a don Víctor Ortiz, escribiente 2º del Registro de la Propiedad, hasta por

Fiesta patronal en S. Antonio de Belén

Con gran solemnidad se celebró este año la fiesta de San Antonio en esta Parroquia que se honra en tenerlo por Patrono.

En la víspera predicó el Sr. Cura de Alajuela y después de hablar sobre las virtudes de nuestro Taumaturgo San Antonio, hizo alguna referencia a la alegría del pueblo por el estreno de la Casa Cural que se había de hacer al día siguiente. Advirtió que lo que decía era espontáneo y que de tal asunto no había tratado con nadie en esta circunstanca. «Cuando recibí, dijo la invitación del señor cura para asistir a la fiesta de San Antonio y al estreno de la nueva Casa Cural, me sorprendí, pues yo mismo asistí a la inauguración de la otra. Bendigo, pues a Dios y alabo la generosidad de este pueblo que tiene Casas Curales hasta para regalar. Veo que la casa es de alto. Muy bien: así debía de ser y más alta todavía para que predicara siempre muy alto vuestra generosidad».

Después de las misas rezadas en el día de la fiesta y de las numerosas comuniones se dirigieron los fieles a la Estación del Ferrocarril a recibir al Ilmo. Sr. Obispo Mgr. doctor don Juan G. Stork. Llegó a las 7.45 a. m. y se dirigió a la Casa Cural acompañado de gran concurrencia. Bendijo la nueva casa y entronizó en ella al Sacratísimo Corazón de Jesús. Poco después se verificó la procesión de San Antonio y acto continuo fué conducido

S. S. Ilma. bajo palio a la Iglesia para asistir a la misa solemne. Predicó Su Señoría en lenguaje paternal y bendijo con efusión a los circunstantes. Terminada la misa se cantó un Te Dem solemne en acción de gracias a Dios por los beneficios recibidos en la Parroquia.

A las 11 se sirvió a los invitados un buen almuerzo. Además del Ilmo. Sr. Obispo asistieron ocho sacerdotes, dos mayoristas, don Eladio Prado y el Teniente Sáenz de Heredia.

A las 2 p. m. fueron confirmados por S. S. más de 150 niños. Poco después se dirigió S. S. al Colegio de las Hermanas Salesianas para hacer la Ceremonia de la Entronización del Corazón de Jesús, acto que resultó también muy hermoso y en el cual pronunció S. S. palabras de mucho aliento y esperanza para esa Institución en favor de la niñez.

Regresó S. S. en el tren de las 5 de la tarde dejando en el ánimo de todos muy gratas impresiones.

Quiera Dios que pronto veamos terminada del todo la Casa Cural y que volvamos a tener otra Fiesta Patronal como en esta ocasión.

Nota triste.—Aquí no hay Municipalidad, no hay fontanero, no hay relojero ni parquero. Todo es un enredo y un gran misterio. ¿Qué será lo que quiere el señor Jefe Político que aparenta no ver este desbarajuste?

CORRESPONSAL.

Cartera de Policía

Se concede a la Junta Edificadora de Aserri, permiso para celebrar tres turnos a beneficio del templo, con intervalos no menores de tres meses.

—Se concede a don Ernesto Rojas Ch., Agente Principal de Policía de Alajuela, permiso para separarse de su puesto hasta por tres meses y se nombra interinamente por igual tiempo al señor Ricardo Alfaro González.

La liga de foot-ball no será nacional

Sabemos de buena fuente que el primer domingo de julio se inaugurará la liga nacional de foot ball. Y a la vez, hemos sido informados de que solo participarán en ella primeras divisiones, por lo que decimos que no será nacional, pues únicamente clubs como La Sociedad Gimnástica, La Libertad y Oriente pueden poner primeras divisiones; y por lo tanto clubs como La Unión, Sociedad Atlético Cartaginense y General Prim, no contando con una división igual a la de los primeros, quedarían excluidos de la liga. A la vista está la necesidad de que la liga tenga dos secciones: la de primeras divisiones que podrán ser 4 si los heredanos se resuelven a participar; la de segundas que serán 6, siendo 3 de los clubs de la capital y las otras 3 de los clubs abajo indicados, y así si sería nacional.

Recuerden los miembros de la comisión organizadora que la liga nacional que hace algunos años hubo en esta capital, constó de esas dos secciones, despertando así mayor entusiasmo en la juventud.

AVISOS ECONÓMICOS

Cada 25 palabras o más de inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más. Los anuncios por menor...

SOCIEDAD DE ECONOMÍA DALUPE.—En sesión fué acordado el cargo de don Rosaura Romero del Junio de 1918.—El Secretario Quirós.

POR ausentarme de la ciudad de su precio un para comercio contra todo excusado de agua y todo din, patio grande, producido al contado resto plaza mes apartado 531.

SE VENDE una finca frente a la Inocencia, tivar caña, cacao y banana para hacerla en lotes para buen lugar. Para información.

SE venden dos casas frente a la Inocencia Escalante.

ORNAMENTOS para candeleros en todas las IGLESIAS CLARAS y catedral. Apartado de Co

ROMULO

Abd

Despacha en LIC. CARLO

2ª avenida del Parq

Marco T...

Pasante

ha trasladado bufete del L. M. Jiménez, Tesorería de Caridad,

JOSE ASTU

Abd

Oficina: en su cívico —Negocios cívicos Despacho

La G

acaba de redensada fresca

MARC

Vermicel

El mejor remedio, de un eficiente fensivo para la No contiene s

De venta e

Dr. Rafael

Tiene su cor al Oeste del Avenida 2ª E

LA MARINA

Almacén de Abarrotes, Granos y Licores Eduardo Castro Saborio

FOSFOROS - JARCIA - CANFIN. ARTI MAN la mejor salsa para condimentar c tillas, etc. Altas novedades en objetos d

ECONOMICOS

nos 25 céntimos por
libros o fracción de ex-
por inserción. No acep-
de cuatro inserciones.

ANOMIAS DE GUA-
ón del 6 del corriente
la cuota de defunción
án.—San José, 19 de
etario, Eduardo Four-

país vendiendo por la mi-
casa grande esquinera
blores hierro y madera
a las comodidades, jar-
buena renta. Pago par-
mensualidades. Infor-

en Cairo, Línea Vie-
zanas buena para cul-
to. También es buena
a edificar por estar en
es en esta Administra-

de bahareque y madera
—Entendese con Luis

a el Culto Divino fabri-
camos patios MARIA J.
ALAN. Lado Sur de Ca-
re 370.

TOVAR

gado
la oficina del
OS BRENES
este, 75 varas
de Central

io Fonseca

Abogado
su oficina al
c. don Carlos
contiguo a la
de la Junta de
2ª avenida

IA AGUILAR

gado
sa de habitación.
es y criminales.—
todo el día.

eisha

ibir leche con-
a
A NIDO

la Vegetal

edio contra las lom-
cto seguro e ino-
alud de los niños.
ncias venenosas.
las las Boticas

Calderón M.

sultorio 50 varas
Hotel Francés,
ste.

Alajuela al día

La muerte de don Eugenio Vargas

Cuando recibimos esta noticia, ya no nos sorprendió. Sabíamos que sus días eran contados. Durante más de cuatro meses, estuvo sufriendo los efectos de tan penosa enfermedad que poco a poco fué terminando con su existencia.

Eterno enamorado del trabajo, don Eugenio laboró durante la mayor parte de su vida en su taller de sastrería, el que era frecuentado por lo más estimado de nuestra sociedad.

En ocasiones varias ocupó el puesto de múnicipo, el que también desempeñaba en la actualidad.

Su entierro que tuvo lugar ayer martes a las 4 de la tarde, estuvo sumamente concurrido, no obstante que a esa hora caía abundante lluvia. Fué presidido por los miembros que integran nuestro ayuntamiento y adelante, caminaban numerosos niños portadores de muchas ofrendas florales.

Al ocuparnos de un suceso tan sensible, aprovechamos la ocasión para remitir por este medio nuestro más sentido pésame a toda su familia, y muy especialmente a su señora (sposa doña Delfina M. v. de Vargas y a sus hijos don León, señoritas María, Rosa María, Elena, Eugenia, Luz y Alicia.

Sociales y personales

La familia del Lic. don Guillermo Mata, ha fijado definitivamente su residencia en esta ciudad. Casi restablecido ya hemos tenido el gusto de saludar a la señorita Marina Sibaja. El domingo anterior se embarcaron rumbo a los EE. UU. los jóvenes don Julio Ceferiño y don Cedemiro Fallas. Sumamente grave se encuentra desde hace muchos días don Joaquín Conejo, cumplido agente de la North hern Railway Co. en esta ciudad.

"Jack—Corazón de León"

Principal actor de esta película es el

OCASION
Los pocos **ALMANAQUES** para 1918
que quedan en la
LIBRERIA LEHMANN
(Sauter & Co.)
se venden a **MITAD DE PRECIO**
Aprovechad la oportunidad

Pan de primera clase
Galletas - Rosquetes - Cacao - Confites, etc.
encontrará Ud. gran surtido en la
PANADERIA TORMO
Avenida Central, 150 varas al oeste del Mercado, frente a la Fábrica de Fideos de Musmaní Hnos.

La Gran Fábrica de Calzado
— D E —
SAUMA E HIJOS
Será trasladada próximamente
frente a la Ferreteria de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

inteligente y bien educado "mono Cónsul" el famoso animal que con gran facilidad maneja un automóvil, habla por teléfono, baila etc. etc. Esta producción cinematográfica ya ha sido apreciada en lo que vale en los diferentes teatros en que ha sido representada.
Se exhibirá en el Municipal el próximo domingo 23 de los corrientes.
CORRESPONSAL

Adoración Nocturna
Se invita a todos los socios para las misas reglamentarias por las almas de Concepción Rojas y Luisa Zamora que se celebrarán en el Seminario los días 21, 22, 23 y 24, 25, 26 de Junio corriente.
LA DIRECTIVA
Si Ud. está palido y su sistema está descompuesto debido al estreñimiento y sus efectos pruebe las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**. Ellas le pondrán a Ud. bueno.

LOS HUNGAROS

Los húngaros vinieron con sus melenas lacias. ¡Los húngaros...extraños peregrinos que por el mundo su miseria arrastran.

En la llanura escueta levantaron su carpa, donde el son de los viejos tamboriles la vajilla de cobre remendaban.

Con la haraposa turba venía una muchacha, —flor de melancolía y de belleza,— orgullo de la pobre caravana.

Yo era muy niño entonces y cuántas veces, cuántas abandoné las aulas escolares, y me pasé los días contemplándola.

Y una mañana como mi espíritu nublada (yo desde pequeño ya tenía) llena de sombras y tristeza el alma.)

Los húngaros se fueron y se fue la muchacha errante siempre sin saber adónde la turba de bohemios la llevaban

Flor de melancolía sin hogar y sin patria, hija del mundo, hermana de los pobres, ¡Ah! cómo te pareces a mi alma!

ALFONSO IBERRI

Las sarpuillidos y comezones de la piel se deben con frecuencia a la impureza de la sangre. La **ZARZAPARRILLA DE CHANNING** purifica la sangre y con frecuencia hace desaparecer el mal.

Doctor Rafael Cruz
Cirujano Dentista
75 varas al oeste de La Provedora

FELICIDAD

Entendemos por felicidad el estado perfecto de contento y de satisfacción. Gozando de los placeres de la vida, somos felices. Cuando la providencia nos ha deparado una buena salud, ciertamente nos ha coronado con un delicioso regalo.

Pero ¡cuán pasajero es ese don! Así como el huracán implacable troncha las mas bellas flores, así las enfermedades repentinas destruyen nuestra felicidad. A fin de estar prevenido contra muchos de esos sufrimientos, como la gripe, el reumatismo, los resfriados, los dolores de cabeza y de muelas, etc., todo hogar feliz tiene la precaución de que nunca le falten las legítimas **Tabletas Bayer de Aspirina**, para emplearlas en cuanto aparece el menor sintoma, evitando así enfermedades que tan frecuentemente suelen interrumpir la felicidad doméstica.

OCULOS DEL JAPON. SAKEFUKI, delicioso licor japonés; **SOYU-KIKO** comidas; Pantuflas típicas; Petates, alfombras, felpudos, persianas, canas de arte japonés. Nuevo surtido de Puros Filipinos.

Concierto en favor de la Cruz Roja Costarricense

Con lleno completó dió antier su último concierto a favor de la Cruz Roja Costarricense el artista tenor don Melico Salazar Zúñiga, secundado por otros artistas como el Maestro Castegnar, y su hija Lolita, en el piano, don Longino Soto con violín y don Gonzalo Fernández que cantó unas canciones napolitanas.

No hay para qué decir que el tenor Melico triunfó en toda la línea y cosechó nutridísimos aplausos.

Su voz es robusta, su arte muy perfeccionado ya y su recitación bastante buena.

Su porvenir es brillante, más de lo que ha sido ya: y pronto regresará a los Estados Unidos a continuar su labor artística, la que cada paso adelante será un nuevo grado de perfeccionamiento.

Nuestros parabienes por su triunfo de antenoche.

Por el sendero

Bajo un sol que abre, lento el paso y fija la mirada a lo lejos como para medir de un solo vistazo la longitud del camino, marcha el viajero. Es un viejo en cuyo rostro puede leerse no la expresión de la angustia, del desengaño de una vida, sino que en él se refleja un temperamento pacífico, acostumbrado a la reflexión. Sobre la ancha, pensadora frente, mueve la brisa algunos cabellos blancos que asoman bajo el ala del ancho sombrero de palma poniendo en su persona un tono de seriedad, de respeto. Avanza el viajero apoyado en grueso bordón, compañero desde tiempo; lleva un fío en la espalda en el cual quizá oculta un poco de ropa, tal vez algún pan.

El sol, oculto por espesa nube derrama sobre la tierra rayos menos ardientes; sin embargo, el calor sofoca.

A distancia se ha oído un trueno seguido de otros más; poco a poco las

sonoridades de la tormenta van perdiéndose tras los montes lejanes. Comienza a soplar viento fuerte y ligera lluvia de hojas secas cae de los árboles. Bandadas de pájaros hunden el aire en todas direcciones como perseguidos por terrible monstruo. De limpio y refrigente el cielo háse tornado oscuro. Tras esa oscuridad ya se ha veido la radiante faz del astro del día.

La tempestad ha desatado su furia sobre la tierra. Fuerte aguacero inunda las calles; el agua al caer sobre el suelo rechaza ininidad de pequeñísimas gotas, semejando ligera nubecilla de niebla que cubre la superficie del camino. De tiempo en tiempo una descarga eléctrica pone en el espacio deslumbrante claridad. Ronco resueña en las concavidades de la montaña el recio grito de la tormenta.

Qué habrá sido del viajero? Nuestro hombre, mirando con marcada indiferencia los fenómenos atmosféricos que a su vista se desarrollan, camina aun por el sendero. Tendrá este hombre un hogar con amantísima esposa e hijos cariñosos que inquietos le esperan? A dónde se dirige? Qué meditaciones ocuparán su mente? No lo sé. El caso es que sin detenerse, camina y gana terreno. Cierzo que su paso es lento, formidable la tempestad; pero él avanza, sí, marcha siempre adelante confiando en sus propias fuerzas, pendiente de sus labios una oración de la cual algunas palabras escapadas por el viento huracanado dicen: «Padre nuestro que estás en los cielos....»

Hombres: viajeros en el camino de la vida; no prestéis oídos a la tormenta de las pasiones humanas. Indiferentismo ante las mismas. ¡Marchad

siempre adelante! Cuando la tempestad descargue sobre vuestras espaldas los rayos hirientes de la envidia, del odio, de la blasfemia, no os detengáis! Como el viajero del cuento avanzado por el sendero con resuelto ademán confíenlo en vuestras propias fuerzas y musitando una oración, rica ofrenda que sube a lo más alto, dejando en el alma una suave fragancia de violetas.

MARTIN DEL BOSQUE

Tibás, junio de 1918.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

En la Ferretería de Miguel Macaya

Improvisación dedicada a las señoritas empleadas

¡Dios mío! ¡Qué temporal! Toda la naturaleza casi a derretirse empieza; más sólo en este local, por femenina belleza todo es hermoso y normal.

18 de Junio de 1918.

FUME CHUECOS DE VENTA EN LA MARINA

AL SIGLO NUEVO

ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

A. HERRERO & Co.

San José, 5-VI-1918.

GANGA! GANGA! GANGA!
¡Vea Usted que ganga!

Es la que ofrezco en el BAZAR DEL MERCADO a los hacendados cafetaleros, azucareros etc; para que con mucho menos de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

¡¡SON 500 TUBOS!!

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/4

los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo le ridículo precio de \$ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costaría más de \$ 120.00.

JOSE ESQUIVEL A.

GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO de JOSE BRUNETTI

CALLE 1a. SUR 339

Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal—Causística—Ionoterapia—Masaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

La Librería Española

de MARIA v. DE LINES

Elementos de Historia de la Filosofía, por M. de Wulf, 1 tomo rústico.

Etica General por el Pbro. Prudencio J. Conde, 1 tomo tela.

Tratado Elemental de Filosofía para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina, por los profesores D. Mercier y D. Nys, 3 tomos encuadernados en tela.

La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martín, 2 tomos encuadernados en tela.

La Caridad sacerdotal o lecciones elementales de Teología Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquileo de Sarmont, 1 tomo encuadernado en tela.

Manual de Arte Decorativo por José Blanco Coris. Libro especial para el estudio de los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Ilustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.

PEQUEÑECES..... por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undécima edición) 1 tomo pasta española.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desafia precios y servicios